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ABSTRAK 

 

 

Nurbaedah, 2021, Implementasi Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam dalam 

Pembagian Harta Bersama Perkawinan di Pengadilan Agama Kota Kediri, Hukum 

Keluarga Islam, IAIN Kediri, Dosen Pembimbing: 1. Dr. H. Imam Annas 

Mushlihin, MHI. 2. Dr. H. Ilham Tohari, MHI.  

Kata Kunci: implementasi, Kompilasi Hukum Islam, pembagian harta bersama 

  

Adanya perceraian mempunyai akibat hukum, salah satunya terkait 

pembagian harta bersama yang diperoleh suami dan istri selama perkawinan. 

Pembagian harta bersama diatur dalam Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam. 

Terdapat putusan hakim dengan menggunakan dan dengan tidak menggunakan 

dasar Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam. Putusan Pengadilan Agama Kota Kediri 

yang menggunakan dasar Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam yaitu Putusan Perkara 

Nomor 0398/Pdt.G/2019/PA.Kdr dan Putusan Perkara Nomor 

0320/Pdt.G/2019/PA.Kdr. Sedangkan Putusan Pengadilan Agama Kota Kediri 

yang tidak menggunakan dasar Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam yaitu Putusan 

Perkara Nomor 0168/Pdt.G/2014/PA.Kdr yang dikuatkan dengan Putusan 

Pengadilan Tinggi Agama Surabaya Perkara Nomor 0086/Pdt.G/2015/PT.Sby. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji dan menganalisis tahapan penyelesaian 

sengketa harta bersama di Pengadilan Agama Kota Kediri dan pertimbangan 

hukum Hakim Pengadilan Agama Kota Kediri dalam mengadili dan memutus 

sengketa harta bersama dengan menggunakan dan dengan tidak menggunakan  

dasar Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam 

Penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologis, karena termasuk 

kategori penelitian efektifitas hukum. Data penelitian diperoleh dari hasil 

wawancara dengan panitera Pengadilan Agama Kota Kediri dan berupa Putusan 

terkait sengketa harta bersama. Analisis data kualitatif menggunakan deskripsi 

dengan kata-kata atas temuan-temuan. 

Hasil penelitian mengungkapkan 1) tahapan penyelesaian sengketa harta 

bersama di Pengadilan Agama Kota Kediri yaitu jika tidak terjadi mediasi maka 

dilanjutkan dengan pembacaan surat gugatan, jawaban tergugat, replik penggugat, 

duplik tergugat, pembuktian oleh penggugat dan tergugat, pemeriksaan setempat, 

kesimpulan, dan Putusan Pengadilan. 2) Pertimbangan hukum hakim Pengadilan 

Agama Kota Kediri dalam mengadili dan memutus sengketa harta bersama 

dengan menggunakan dasar Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam pada Putusan 

Perkara Nomor 0398/Pdt.G/2019/PA.Kdr dan Putusan Perkara Nomor 

0320/Pdt.G/2019/PA.Kdr. Selain Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam, dalam 

perkara ini majelis hakim juga menggunakan ketentuan Pasal 89 ayat (1) Undang-

undang Nomor 7 Tahun 1989 tentang Peradilan Agama. 3) Pertimbangan hukum 

Hakim Pengadilan Agama Kota Kediri dalam mengadili dan memutus sengketa 

harta bersama dengan tidak menggunakan dasar Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam 

pada Putusan Pengadilan Agama Kota Kediri Perkara Nomor 

0168/Pdt.G/2014/PA.Kdr dan Putusan Pengadilan Tinggi Agama Surabaya 

Perkara Nomor 0086/Pdt.G/2015/PT.Sby, Majelis hakim mempertimbangkan 

bahwa berdasarkan fakta-fakta di muka persidangan, kurang adil apabila Pasal 97 

Kompilasi Hukum Islam diterapkan. 
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ABSTRACT 

 

 

Nurbaedah, 2021, Implementasi Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam dalam 

Pembagian Harta Bersama Perkawinan di Pengadilan Agama Kota Kediri, Hukum 

Keluarga Islam, IAIN Kediri, Dosen Pembimbing: 1. Dr. H. Imam Annas 

Mushlihin, MHI. 2. Dr. H. Ilham Tohari, MHI. 

Kata Kunci: implementasi, Kompilasi Hukum Islam, pembagian harta bersama 

  

The existence of divorce has legal consequences, one of which is related to 

the distribution of joint property obtained by husband and wife during marriage. 

The distribution of joint property is regulated in Article 97 of the Compilation of 

Islamic Law. There is a judge's decision using and not using the basis of Article 

97 of the Compilation of Islamic Law. The decision of the Religious Court of 

Kediri City on the basis of Article 97 of the Compilation of Islamic Law, namely 

the Decision on Case Number 0398/Pdt.G/2019/PA.Kdr and Decision on Case 

Number 0320/Pdt.G/2019/PA.Kdr. Meanwhile, the decision of the Kediri City 

Religious Court that did not use the basis of Article 97 of the Compilation of 

Islamic Law, namely the Decision on Case Number 0168/Pdt.G/2014/PA.Kdr 

which was strengthened by the Decision of the Surabaya Religious High Court 

Case Number 0086/Pdt.G/2015/PT. Sby. This study aims to examine and analyze 

the stages of settlement of joint property disputes at the Religious Court of Kediri 

City and the legal considerations of the Judges of the Religious Courts of Kediri 

City in adjudicating and deciding joint property disputes by using and not using 

the basis of Article 97 of the Compilation of Islamic Law. 

This study uses a sociological approach, because it belongs to the category 

of legal effectiveness research. The research data was obtained from interviews 

with the clerks of the Religious Court of Kediri City and in the form of decisions 

related to joint property disputes. Qualitative data analysis used worded 

descriptions of the findings. 

The results of the study reveal 1) the stages of resolving joint property 

disputes at the Religious Court of Kediri City, namely if there is no mediation 

then proceed with the reading of the lawsuit, the defendant's answer, the plaintiff's 

replica, the defendant's duplicate, the evidence by the plaintiff and the defendant, 

local examination, conclusions, and court decisions. . 2) Legal considerations of 

the Kediri Religious Court judges in adjudicating and deciding joint property 

disputes using the basis of Article 97 of the Compilation of Islamic Law in Case 

Decision Number 0398/Pdt.G/2019/PA.Kdr and Case Decision Number 

0320/Pdt.G/2019 /PA.Kdr. In addition to Article 97 of the Compilation of Islamic 

Law, in this case the panel of judges also used the provisions of Article 89 

paragraph (1) of Law Number 7 of 1989 concerning Religious Courts. 3) Legal 

considerations of the Kediri City Religious Court Judges in adjudicating and 

deciding joint property disputes without using the basis of Article 97 of the 

Compilation of Islamic Law in the Decision of the Religious Court of the City of 

Kediri Case Number 0168/Pdt.G/2014/PA.Kdr and the Decision of the Surabaya 

High Religious Court Case Number 0086/Pdt.G/2015/PT.Sby, the panel of judges 

considers that based on the facts before the trial, it is unfair if Article 97 of the 

Compilation of Islamic Law is applied.  
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 الملخص
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Keluarga Islam, IAIN Kediri, Dosen Pembimbing: 1. Dr. H. Imam Annas 

Mushlihin, MHI. 2. Dr. H. Ilham Tohari, MHI. 

 

 

 التنفيذ ، تجميع الشريعة الإسلامية ، تقسيم الملكية المشتركة  :الكلمات المفتاحية
 
 
بتوزيع الملكية المشتركة التي حصل عليها الزوج والزوجة أثناء   تتعلق إحداها  للطلاق عواقب قانونية ، 

المادة   في  المشتركة  الملكية  توزيع  تنظيم  يتم  ا  97الزواج.  الشريعة  مجموعة  هناك  من  قرار لإسلامية. 
باستخدام أساس المادة   من مجموعة الشريعة الإسلامية وعدم استخدامه. قرار المحكمة الدينية    97قاضٍ 

0398من مجموعة الشريعة الإسلامية ، أي القرار في القضية رقم    97لمدينة كيديري على أساس المادة    
/ Pdt.G / 2019 / PA.Kdr   0320والقرار في القضية رقم  / Pdt.G / 2019 / PA.Kdr.  وفي

المادة   أساس  يستخدم  لم  الذي  كيديري  لمدينة  الدينية  المحكمة  قرار  فإن   ، نفسه  من مجموعة    97الوقت 
0168الشريعة الإسلامية ، وهو القرار المتعلق بالقضية رقم    / Pdt.G / 2014 / PA.Kdr   الذي تم

0086نية العليا  تعزيزه بقرار من رقم القضية لمحكمة سورابايا الدي  / Pdt.G / 2015 / PT. Sby. 
تهدف هذه الدراسة إلى فحص وتحليل مراحل تسوية نزاعات الملكية المشتركة في المحكمة الدينية لمدينة  
كديري والاعتبارات القانونية لقضاة المحاكم الدينية لمدينة كيديري في الفصل والبت في نزاعات الملكية 

من مجموعة الشريعة الإسلامية  97استخدام أساس المادة  المشتركة باستخدام و عدم  
يستخدم هذا البحث منهجًا اجتماعياً ، لأنه ينتمي إلى فئة أبحاث الفعالية القانونية. تم الحصول على بيانات  
قرارات  كديري وفي شكل  لمدينة  الدينية  المحكمة  وكتبة  والقضاة  القضاة  المقابلات مع رئيس  من  البحث 

وصافًا مصاغة للنتائج عات الملكية المشتركة. يستخدم تحليل البيانات النوعي أتتعلق بنزا . 
( مراحل حل نزاعات الملكية المشتركة بالمحكمة الدينية لمدينة كديري ، أي في 1كشفت نتائج الدراسة:  

  ، المدعي  ورد   ، عليه  المدعى  وإجابة   ، الدعوى  قراءة  في  قدما  المضي  ثم   ، وساطة  وجود  عدم  حالة 
بينة المدعي والمدعى عليه ، والفحص المحلي ، والاستنتاج ، وقرار المحكمة.    -ونسخة المدعى عليه ،  

المشتركة  2 الملكية  نزاعات  في  والبت  الفصل  في  الدينية  كيديري  محكمة  لقضاة  القانونية  الاعتبارات   )
المادة   أساس  رقم   97باستخدام  القضية  قرار  في  الإسلامية  الشريعة  مجموعة  0398  من   / Pdt.G / 

2019 / PA.Kdr  0320وقرار القضية رقم  / Pdt.G / 2019 /PA.Kdr.  97بالإضافة إلى المادة  
(  1فقرة )  89من مجموعة الشريعة الإسلامية ، في هذه الحالة ، استخدم فريق القضاة أيضًا أحكام المادة  

رقم   القانون  الدينية.    1989لعام    7من  المحاكم  الاعتبارا3بشأن  الدينية  (  المحكمة  لقاضي  القانونية  ت 
من مجموعة   97لمدينة كيديري في الفصل والبت في نزاعات الملكية المشتركة دون استخدام أساس المادة 

رقم   القضية  كيديري  لمدينة  الدينية  المحكمة  قرار  في  الإسلامية  0168الشريعة   / Pdt.G 
/2014/PA.Kdr 0086بايا رقم  وقرار المحكمة الدينية العليا في سورا  / Pdt.G / 2015 / PT.S 
By   من    97، ترى هيئة القضاة أنه بناءً على الحقائق قبل المحاكمة ، فإنه من غير العدل إذا كانت المادة
 .يتم تطبيق تجميع الشريعة الإسلامية
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